



**Le Parti
socialiste**
Hauts-de-Seine

Rapport d'activité 2025

Site : partisocialiste92.fr
Contact : fede@parti-socialiste.fr

Fédération des Hauts-de-Seine du Parti Socialiste
35 rue de Bezons - 92000 Nanterre

Editorial - Brice Gaillard, Premier secrétaire fédéral

Chère camarade, cher camarade,

Depuis 2018 et mon élection en tant que Premier secrétaire fédéral, j'ai souhaité que le secrétariat fédéral rende compte annuellement de son action aux militantes et aux militants de notre Fédération, en plus du rapport de mandat prévu par nos statuts.

En effet, je considère qu'il est du devoir d'un exécutif, quel qu'il soit, de rendre des comptes quant à sa gestion et aux projets qu'il porte, avec ses réussites et ses échecs. Chaque année, ce rapport d'activité est évoqué durant un Conseil fédéral ouvert à l'ensemble des militantes et des militants. Celui-ci aura lieu le samedi 17 janvier prochain.

Ce rapport annuel est forcément particulier en ce qu'il est *de facto* à cheval sur deux mandats, celui découlant du congrès de Marseille et celui découlant du congrès de Nancy. Qu'il me soit permis à cet égard de remercier l'ensemble de celles et ceux qui directement ou indirectement ont participé aux travaux (bénévoles, on ne le dira jamais assez) du secrétariat fédéral.

La fin du précédent mandat a permis de finaliser les dossiers et procédures en cours afin de permettre à la nouvelle équipe de partir sur des bases solides d'action. Ce sont désormais plusieurs priorités politiques qui sont assignés au secrétariat fédéral qui, vous le verrez dans ces quelques pages, n'a pas chômé malgré le temps très contraint. Il nous faut poursuivre l'amélioration de notre fonctionnement interne et renforcer toujours davantage les services rendus aux sections pour faciliter le militantisme. Il nous faut poursuivre une préparation ambitieuse et dynamique des élections municipales. Il nous faut poursuivre la féminisation de notre fonctionnement. Enfin, il nous faut poursuivre le rapprochement des militants et de la Fédération, alors que trop souvent la section demeure leur seul horizon militant.

Vous le verrez dans ces quelques pages, s'il nous reste évidemment et logiquement du travail à accomplir, avec vous, et pour vous, les bases sont posées et elles sont solides ! L'ensemble de l'équipe fédérale se tient à mes côtés pour répondre à vos sollicitations, donner suite à vos suggestions et porter avec vous nos idéaux et nos combats.

Amitiés socialistes.



Vie fédérale – Isabelle Dahan, Présidente du Conseil Fédéral

En 2025, il y a eu 8 Conseils Fédéraux : 4 présidés par Michèle CANET avant le Congrès et 4 présidés par moi-même depuis que j'ai l'honneur de lui succéder dans la fonction de Présidente du Conseil Fédéral.

Les nouveautés mises en place depuis la rentrée de Septembre 2025 sont d'une part, l'ouverture systématique des conseils fédéraux à toutes les militantes et tous les militants et, d'autre part, leur tenue le samedi matin et non plus un soir de semaine afin d'accueillir plus de camarades pour plus de convivialité.

Le Conseil Fédéral a répondu à sa charge statutaire :

- / Vote du nouveau Secrétariat Fédéral à la suite du Congrès ;
- / Information et vote des budgets de la Fédération ;
- / Présentation des travaux du secrétariat fédéral (sondage sur les attentes de militants, travail sur la démocratie participative et sur l'extrême droite, charte fédérale pour un usage éthique et responsable du numérique, charte fédérale des bonnes pratiques militantes),
- / Et bien sûr, la préparation des élections municipales dans les Hauts-de-Seine.

Le Conseil Fédéral a en outre accueilli :

- / Pierre JOUVET, Secrétaire Général du Parti Socialiste et député européen, pour la présentation du rapport d'activité 2024,
- / François KALFON, Député européen,
- / Nesrine REZZAG-BARA, Adjointe au Maire de Nanterre et Secrétaire Nationale, pour un débat autour de la convention nationale sécurité du Parti Socialiste,
- / Nadège AZZAZ, Maire de Chatillon, et Joaquim TIMOTEO, conseiller départemental, dans le cadre d'une carte blanche aux élus de l'UDESER,
- / Marie-Pierre DE LA GONTRIE, Sénatrice de Paris, pour évoquer la mémoire de Robert BADINTER à l'occasion de sa panthéonisation.

Et nous avons eu, comme c'est l'usage, différents débats sur des sujets nationaux portant tant sur la politique sociale et la politique de défense, que sur les méthodes d'infiltration de Pierre-Edouard STERIN pour la diffusion de l'idéologie d'extrême droite ou encore les propositions de lois présentés par les députés socialistes lors de la niche parlementaire du 11 Décembre 2025.

Communication – Elisabeth Gayed, Première fédérale adjointe

L'année 2025 a été marquée par une structuration renforcée et une montée en puissance de l'activité du pôle communication. Les actions menées ont permis d'améliorer la visibilité de la Fédération, de professionnaliser les outils numériques et de mieux accompagner les militant·es dans leurs usages.

Réseaux sociaux

Les réseaux sociaux ont connu une progression continue en termes d'abonnements, de visibilité et d'engagement (vues, partages, interactions). Plusieurs pics d'audience, touchant à la fois des abonnés et des non-abonnés, ont été observés autour de publications à fort potentiel de diffusion :

- / actions militantes et présence aux manifestations,
- / contenus de valorisation (teasing et montage vidéo de la Fête de la Rose),
- / publications liées aux débats,
- / actualité nationale marquante, notamment la panthéonisation de Robert Badinter.

Cette dynamique confirme la pertinence des formats choisis et des thématiques mises en avant.

L'animation et la coordination des réseaux sociaux sont assurées par **Florian Bierre, Pauline Sire** et **Mathieu Tesnier**, sous une organisation collective et régulière.

Infolettre fédérale

L'infolettre militante demeure un outil fortement plébiscité : elle est régulièrement ouverte, lue et génère des clics sur les liens proposés.

La rédaction est assurée par **Béatrice Carrillo**, accompagnée de **Jean-Baptiste Fournier** et **Léo Antoine**. Chaque numéro propose un contenu dense et structuré :

- / actualités locales, fédérales et nationales,
- / retours sur les actions menées,
- / entretiens, agenda militant,
- / réflexions et travaux de recherche.

Cette diversité éditoriale fait de la newsletter fédérale un support à la fois informatif et formateur, appelé à se pérenniser.

Le pôle communication rappelle que **l'ensemble des militant·es est invité à contribuer à la rédaction de l'infolettre.**

Valorisation des actions militantes sur Flickr

Les photographies issues des actions militantes sont centralisées et organisées sur une plateforme de partage (Flickr), facilitant leur réutilisation par les sections et la Fédération.

Cette mission est assurée par **Florian Bierre**.

Suivi technique, données et outils numériques

Le suivi technique des outils numériques fédéraux est assuré par **Sébastien Girardot**.

Fin 2025, ce travail a donné lieu à une **refonte complète du site internet fédéral**, tant sur le plan visuel que structurel. L'ensemble des contenus a été repris, mis à jour et réorganisé afin d'améliorer la lisibilité, la cohérence des informations et l'accessibilité pour les militant·es comme pour le public extérieur.

Dans une logique de centralisation et de simplification des accès, les liens de type "Linktr.ee" ont également été repensés. Ils permettent de regrouper en des points uniques l'ensemble des liens utiles vers :

- / les sections,
- / les campagnes municipales 2026,
- / les cycles de formation

Lien principal : <https://linktr.ee/PartiSocialiste92>

Pour nous aider à compléter les liens disponibles sur ces Linktr.ee, n'hésitez pas à nous contacter à l'adresse communication@partisocialiste92.fr ou via la boucle des référents numériques !

Par ailleurs, la structure du drive fédéral a été entièrement repensée et réorganisée, afin de clarifier les arborescences, de faciliter le travail collaboratif et d'améliorer la conservation et la transmission des documents suivants :

- / Ressources centralisées dans le [Google Drive fédéral](#)
- / [Charte graphique fédérale](#), dont des modèles Canva prêt à modification
- / De nombreuses [fiches pratiques et tutoriels](#)

Réseau des référents numériques

Les référents numériques des sections échangent principalement via une boucle WhatsApp dédiée.

Afin de mieux identifier leurs besoins et d'optimiser la mutualisation des actions locales, une réunion en visioconférence a été organisée en novembre par le pôle communication.

Cette rencontre a permis de renforcer la coordination et d'améliorer le relais fédéral des initiatives de terrain.

Cadres et chartes numériques

Deux textes structurants ont été adoptés en 2025 :

- / La charte des bonnes pratiques militantes numériques, votée lors du Conseil fédéral du 15 novembre, qui vise à accompagner les militant·es dans leurs usages des plateformes numériques et des réseaux sociaux ;
- / La charte IA et cybersécurité, rédigée par **Sébastien Girardot** et votée à la même date, qui définit un cadre clair pour l'usage de l'intelligence artificielle et pose les premières bases d'une culture commune en matière de cybersécurité.

Formation et accompagnement des militant·es

Une première **formation aux outils numériques** s'est tenue le 15 novembre 2025 à la Fédération.



Elle s'inscrit dans une volonté affirmée d'accompagnement et de montée en compétences des militant·es.

Cette formation a été animée par **Sébastien Girardot** et **Clara Rozenberg**. D'autres sessions sont d'ores et déjà envisagées.

Déploiement de l'outil Qomon

La plateforme Qomon, déployée au niveau national, a été présentée par Julie Riou.

Cet outil ouvre des perspectives importantes en matière d'organisation militante, de coordination interne et d'actions de terrain.

Autres actions de communication

La communication fédérale ne se limite pas au numérique.

Clara Rozenberg assure les relations presse.

Sébastien Girardot intervient également sur l'aménagement et la décoration du local fédéral, à l'intérieur comme à l'extérieur, afin de renforcer l'attractivité du lieu, le sentiment d'appartenance des militant-es et la visibilité auprès du public.

Conclusion et perspectives 2026

L'année 2025 a constitué une étape structurante pour le pôle communication, marquée par une forte implication collective, une professionnalisation accrue des outils et une réelle dynamique créative.

Pour 2026, plusieurs orientations sont identifiées :

- / augmenter la fréquence de publication,
- / diversifier et renforcer les supports de diffusion,
- / accroître la base d'abonnés, en particulier sur les réseaux numériques,
- / poursuivre l'accompagnement et la formation des militant-es.

Ces perspectives s'inscrivent dans une volonté constante de conjuguer efficacité, cohérence politique et engagement militant durable.

Ce bilan de l'activité de l'année 2025 retrace les actions du pôle communication.

Election et vie des sections – Michel Canet, Premier fédéral adjoint

La feuille de route de ce pôle a été présentée lors du Conseil fédéral du 18 octobre autour de plusieurs axes.

Elections

C'est en premier lieu la mobilisation pour les élections municipales avec plusieurs actions engagées :

- / Organisation d'une réunion d'information des chefs de file
- / Organisation d'une formation pour les mandataires financiers
- / Rencontre avec les partenaires de gauche et points réguliers en BF et/ou CF sur les alliances et la stratégie politique pour la constitution des listes
- / Analyse électorale : note sur l'extrême-droite dans les Hauts-de-Seine et analyse des situations électorales dans les communes du département (**Benjamin Sauges**)



C'est également l'élaboration à l'échelle fédérale d'un plan dissolution en réponse au questionnaire souhaité par le secteur « élections » de la direction nationale sur la situation politique dans les circonscriptions dans l'hypothèse d'une dissolution.

Boite à idées pour les municipales

La réalisation de fiches programmatiques (**Linda Fali** et **Kevin Nouar**) dans lesquelles les camarades pourront trouver des propositions concrètes pour l'élaboration des programmes municipaux a été engagée. Ce travail, présenté au CF du 6 décembre, sera diffusé après mise en forme au début de l'année 2026.

En matière de candidatures féminines (**Laure Buzens**), une présentation du bilan sur les candidatures féminines pour les élections municipales lors du Conseil fédéral du 6 décembre. Un plan d'action a été présenté lors de la feuille de route du pôle pour promouvoir les candidatures féminines lors des futures échéances électorales.

Relations extérieures

Une actualisation des contacts avec les associations et organisation syndicale du département a été opérée afin que ces derniers reçoivent l'infolettre « sympathisants » de la Fédération.

Animation politique – SF sections

Ces fonctions sont assurées par **Michèle Canet**, **Claude Charlot** et **Jean-Michel Tisseyre**. La feuille de route présentée propose de diviser les actions de ce secteur en deux temps, le premier jusqu'aux élections municipales, le second à partir d'avril.

Dans l'immédiat les actions suivantes ont été engagées :

- / Réunion des secrétaires de section : prolongement et exploitation du questionnaire élaboré dans le cadre du SF élection précédent, attente des secrétaires de section ;
- / Formation pour les secrétaires de section qui est en cours de montage ;
- / Programmation de réunions par EPT dans le cadre de la préparation des municipales.

Coordination – Marie Brannens, Première fédérale adjointe

Pôle Évènementiel

Événements et fête de la rose

Après une année manquée 2024 à la suite de la dissolution, nous avons décidé d'organiser la Fête de la Rose à Nanterre. La mairie et les services de la ville de Nanterre ont apporté une grande aide. Le lieu choisi était le parc de loisirs de la Boule situé à côté du rond-point du même nom. Un très joli lieu qui a permis de prévoir plusieurs espaces et activités différentes : quatre stands associatifs proposaient de la nourriture, du café et l'un d'entre eux a proposé le repas le soir pour l'ensemble des militants ayant souhaité rester dîner le soir. Il y eut également la présence de plusieurs associations qui ont présenté leurs travaux et participé à un atelier associatif très enrichissant, pour se présenter, et partager leurs activités. Je remercie pour ces invitations et la facilitation avec les services de la ville, Thérèse Ngimbous pour son aide et son appui. À cela s'ajoutait plusieurs activités organisées en parallèle : un débat autour des municipales, un tournoi de lancer franc, le stand des jeunes socialistes toujours présents et un atelier autour de l'histoire avec Gilles Candar. En fin de journée nous avons eu le plaisir d'avoir Patrick Kanner, président du groupe socialiste au Sénat qui a suivi le discours de Brice notre premier Fédéral, ainsi que Raphaël Adam maire de Nanterre. Je tiens d'ailleurs à remercier chaleureusement le maire et tous les services pour l'organisation de la journée. Je remercie aussi tous les militants qui ont contribué et participé activement à l'organisation et à la réalisation de la journée que cela soit à la buvette, au montage, démontage... ils sont nombreux et je ne peux tous les citer ! À la suite des discours un moment de convivialité a démarré avec notre habituel groupe de musique dont Jean Herzog fait partie puis une chanteuse Cherile Oweleo qui a interprété plusieurs styles de musique. Nous avons ensuite pu dîner le soir tout en regardant, pour certains, la finale du top 14.

Globalement une belle journée bien organisée. Seules ombres au tableau : l'absence d'une tête d'affiche cette année et le nombre de présents. Cela s'explique globalement par la date - la fin du congrès a pu décourager quelques venues et quelques personnes étaient déjà parti en vacances. Financièrement l'opération est un peu négative mais beaucoup de boissons sont réutilisés lors des conseils fédéraux notamment.

Nous organisons sur cette fin d'année un sondage pour déterminer si la date peut être modifiée et si d'autres idées peuvent apporter à cet événement !

Nouveaux adhérents

Dans le cadre du secrétariat fédéral aux nouveaux adhérents, nous avons continué les missions réalisées depuis plusieurs années:

/ Organisation de réunions d'accueil des nouveaux adhérents

Il y en a eu trois sur 2025, réunissant de nombreux adhérents pour présenter le Parti socialiste et son fonctionnement agrémenté d'une formation aux VSS (Violences Sexuelles et Sexistes). Cette formation est appréciée des nouveaux adhérents qui prennent la peine d'y participer, ils ont souvent des questions pertinentes sur le fonctionnement interne du parti. C'est également un moment d'échange important pour les nouveaux adhérents qui partagent leurs ambitions et raisons de leur adhésion au PS dans le cadre d'un moment de convivialité et de bienveillance.

/ Suivi des nouveaux adhérents

Le suivi des nouveaux adhérents du PS92 est un processus mis en place depuis de nombreuses années. Il prévoit la réception rapide des nouveaux adhérents de la part de la fédération (via Julie ou Brice que je remercie), nous envoyons ensuite un mail à chaque nouvel adhérent (copie au secrétaire de section, au 1er secrétaire fédéral et au représentant des jeunes socialistes le cas échéant). À cela s'est ajouté cette année un appel systématique à chaque nouvel.e adhérent.e afin de s'assurer que celle/celui-ci ait bien reçu le mail et ait pu avoir un contact avec le/la secrétaire de section. C'est Elliott Conway qui a pris en charge en grande partie ce sujet et je le remercie.

/ Nouveaux projets

En parallèle nous avons lancé deux nouveaux projets avec une **campagne d'adhésion** que l'on souhaite lancer sur 2026 et un travail de **fidélisation des nouveaux adhérents**, notamment dans l'optique de mettre en place les bonnes actions pour conserver les nouveaux militants et éviter des adhésions non reconduites.

Pôle Trésorerie

L'année 2025 a été celle du congrès de Nancy ce qui a généré de nombreux mouvements au niveau de la trésorerie mais surtout une redistribution des rôles des secrétariats fédéraux. Ainsi il y a maintenant 2 trésoriers adjoints depuis le mois de septembre: Françoise Guyot s'occupe du compte BNP (recettes) et Jean-Yves de celui du Crédit Coopératif (dépenses).

Au-delà des réunions habituelles, quelques innovations ont été faites en 2025.

Bilan du mandat 2025

Rapport financier de l'ADFPS 92

Une Assemblée Générale Extraordinaire s'est tenue le 25 septembre afin de définir le Conseil d'Administration de l'association et le bureau a été renouvelé.

Les comptes de l'année 2024 ont été présentés au mois d'avril et un point sur l'évolution en cours d'année a été fait au mois d'octobre.

Adhésions

Il est à noter que, dans la foulée du 2^{ème} semestre 2024, l'année 2025 a vu arriver de nombreux nouveaux adhérents. A titre de comparaison il y a eu 324 primo-adhérents en 2024 et 117 sur les 9 premiers mois de 2025.

Le nombre de militants à jour de cotisation a également fortement progresser et l'on peut raisonnablement estimer que le creux de la vague est maintenant derrière nous.

Cotisations

Alors qu'en 2024 une modification du calcul des cotisations des élu.es a été effectuée, en 2025 une modification du barème des cotisations militantes a été réalisée afin d'apporter une meilleure cohérence dans le montant des cotisations demandées. Dans ce but la tranche de revenus nets entre 1000€ et 1500€ a été supprimée car à ce niveau les personnes ne sont en général pas imposables et la première tranche du nouveau barème (1.500€ à 2.000€) a été calculée afin que la cotisation nette ne soit pas inférieure à celle du tarif social.

Compte tenu du grand nombre de nouveaux adhérents et des votes liés au congrès, le montant des cotisations a progressé. De même des rattrapages ont été effectués par certains élus et des rééchelonnements mis en place quand cela était nécessaire.

VSS

Les formations sur les violences sexistes et sociales sont désormais obligatoires pour tout.e candidat.e et recommandées pour les autres. Les tableaux trimestriels ont été modifiés afin d'y indiquer pour chaque militant si la formation a été suivie

Budget 2026

Comme chaque année un budget est établi pour la Fédération et indique : les réalisations de l'année écoulée, celle de l'année en cours, la perspective à la fin de l'année ainsi que le budget prévisionnel de l'année à venir.

En conséquence de l'accroissement des cotisations, les recettes se sont améliorées ; de plus, le problème que nous avons avec RISO a été résolu grâce au prêt du National qu'il nous reste à rembourser sur 10 ans.

Livret d'épargne

Plusieurs sections sont venues alimenter le compte sur livret ouvert par la fédération, qui a quasiment été rempli. Plusieurs mouvements d'entrée/sortie sont intervenus au cours de l'année sans aucune difficulté. Le montant global est actuellement diminué du fait des besoins pour la campagne des municipales.

Réunions

Après le congrès, il y a eu un fort renouvellement chez les trésorier.es. Une réunion a eu lieu en septembre, et elle a été précédée d'un sondage ayant pour objectif de connaître les attentes des trésoriers ; 80% d'entre eux ont répondu aux questions posées. La réunion a permis que chacun se connaisse, de répondre aux différentes questions techniques, mais aussi de faire un premier point sur les différents sujets auquel les trésorier.es seront confrontés lors des municipales.

Perspectives

Cotisations

Dans la nouvelle circulaire des cotisations pour l'année 2026, le barème indicatif des cotisations militantes est rendu plus progressif en fonction des revenus.

Budget

La fédération étant en moins grande difficulté financière que l'année précédente, un prix Robert Badinter de 1.000€, ayant pour objet de récompenser les initiatives citoyennes en ligne avec les valeurs défendues par Robert Badinter, est envisagé.

Pôle Lutte contre les discriminations

De très nombreuses formations aux VSS (Violences Sexuelles et Sexistes) ont eu lieu au cours de l'année, avec une accélération particulière sur la fin de l'année du fait des élections municipales pour lesquelles les candidats sont tenus d'avoir fait cette formation.

Ces formations continueront, bien sûr, au cours de 2026.

Idées – Antoine Jouenne, Premier fédéral adjoint

Rappel des objectifs du pôle

Le pôle « Débat d'idées » a pour vocation de renforcer la vitalité intellectuelle et politique de notre fédération. Sa mission est triple :

1. **Proposer** : élaborer des axes de réflexion et de propositions utiles à nos communes, à notre département, mais aussi au projet national.
2. **Débattre** : organiser un espace de dialogue ouvert aux militants, aux sections, aux élus et occasionnellement, aux citoyens engagés.
3. **Construire** : alimenter la réflexion collective, formuler des contributions concrètes et assurer la valorisation du travail de la fédération.

Le pôle est composé de 5 secrétariats fédéraux :

- La **valorisation du travail des élus**, dont les secrétaires fédéraux sont **Julien Lay** et **Valérie Birgi**
- Le **laboratoire des idées**, dont les secrétaires fédéraux sont **Julie Martinez** et **Alain Montet**
- La **mémoire militante**, dont le secrétaire fédéral adjoint est **Romain Gallea**
- La **transformation et modernisation**, dont les secrétaires fédéraux adjoints sont **Laurence Rocquencourt** et **Leslie Theil-Verin**
- L'**international**, dont le secrétaire fédéral est **André Urban**

Valorisation du travail des élus

Un travail de recensement a démarré afin de mettre en avant les actions des élus socialistes du département dans le but de renforcer leur visibilité auprès des militants et des habitants. Ces éléments seront insérés comme illustrations concrètes dans la contribution fédérale au projet national.

Dans les mois à venir, le but est de créer une véritable « vitrine des élus socialistes », via une plateforme fédérale regroupant les réalisations locales et les positions départementales, permettant d'alimenter à la fois les campagnes électorales locales et les débats programmatiques nationaux.

L'idée est de mettre en lumière à la fois les projets, actions et réalisations des élus, et les élus eux-mêmes, en interne mais surtout en externe.

Laboratoire des idées

Le Laboratoire des idées est conçu comme une mission transverse d'animation, de prospective et de formation, en lien avec les sections mais aussi avec les autres secrétariats fédéraux. Sa vocation est d'être à la fois un outil interne de redynamisation des sections et un vecteur externe d'influence publique.

Le Labo des idées a récemment créé un groupe de propositions sur le projet de référendum du Rassemblement National sur la préférence nationale.

Ce groupe s'inscrit dans la démarche initiée par le Labo des idées, en lien avec les secrétariats fédéraux aux élections et des sections notamment, visant à animer la prochaine période de pré-campagne présidentielle et qui comprendra un certain nombre de thèmes politiques.

Les propositions de ce groupe constitueront une première étape dans un objectif plus large dont la suite sera « Connaître, comprendre pour mieux agir contre l'extrême droite ».

Dans les prochains mois, il est prévu notamment d'institutionnaliser le rôle du Labo des idées comme producteur de contenus politiques fédéraux, moteur de l'animation militante de la fédération.

A partir d'avril, organiser un maillage d'événements thématiques en lien avec les grands enjeux de la présidentielle et du projet socialiste, en mobilisant sections, militants et sympathisants.

Il est également prévu de développer des partenariats de formation et de valoriser les contributions fédérales. L'idée est de faire du Labo des idées le garant de la production intellectuelle et politique du PS 92, et de sa reconnaissance dans le cadre du projet national.

Mémoire militante

Les travaux de la commission « Mémoire militante » pour collecter archives et témoignages sur l'histoire de la fédération ont été relancés. Ces éléments pourront éventuellement alimenter la contribution fédérale au projet (constats, héritage socialiste local, témoignages militants).

Dans les prochains mois, le site de la fédération sera alimenté en éléments sur l'histoire du Parti. Il est également envisagé la création d'un MOOC sur la mémoire militante.

Transformation et modernisation

Le secrétariat fédéral à la transformation et à la modernisation de la fédération a produit un rapport d'étonnement sur le fonctionnement actuel de la fédération et du Parti. Une note est en préparation à l'attention du national.

Il va se poursuivre avec un phoning à destination de plusieurs néo-militants dans le but de recenser leur ressenti et leurs attentes à l'égard de la fédération.

Suite à ce rapport d'étonnement, le but dans les prochains mois est de proposer un plan d'amélioration de l'accueil et de la formation des nouveaux militants et de mettre en place une stratégie durable de redynamisation des sections.

International

Le secrétariat fédéral relaie les communiqués du Parti aux militants de la fédération via les secrétaires de section notamment. Il rend compte des travaux du Cercle international du Parti.

Le secrétaire fédéral aux questions internationales est à la disposition des sections pour l'organisation de débats ou de rencontres autour des sujets et enjeux internationaux.

Dans les prochains mois, avec les militants de la fédération et notamment les sections, le secrétariat fédéral mènera ses travaux de réflexion afin d'aboutir à des propositions de la fédération sur les questions internationales à adresser au national.

Commission fédérale des adhésions et du contrôle financier - Baptiste Bonzon, Président

Organisation de la CFACF

Suite au 81^{ème} Congrès du Parti Socialiste, un renouvellement des membres de la CFACF a eu lieu, certains ont poursuivi au sein de la commission et de nouveaux militants l'ont rejointe.

La séance d'installation de la commission renouvelée à la suite du Congrès a permis **d'élire un Bureau le 30 juin 2025**. Celui-ci est composé d'un Président (Baptiste BONZON), qui coordonne les travaux de la commission entre les adhésions et le contrôle financier, de deux Vice-Présidents en charge respectivement des thématiques adhésions (Catherine CHEVALLIER) et contrôle financier (Sylvie JANSOLIN). Deux secrétaires ont également été élus (Daniel GIROMELLA et Axel ROUILLE).

Suite à la constitution du Secrétariat Fédéral votée lors du Conseil Fédéral du 6 septembre, une modification importante des membres de la CFACF a été opérée.

Adhésions

La CFACF a répondu à ses missions statutaires concernant les adhésions, notamment la « possibilité de demande d'annulation d'une adhésion » prévue aux articles 2.1.1.1.4 et 2.1.1.1.5 des statuts et du règlement intérieur du Parti Socialiste.

La CFACF a ainsi traité en juillet 2025 une saisine de la CA de la section de Bagneux concernant un contentieux sur l'adhésion de Mme. Chloé TRIVIDIC, à laquelle elle a répondu selon les dispositions prévues dans les statuts et règlement intérieur du Parti Socialiste. Des auditions de l'ensemble des parties ont été menées et la décision finale de la CFACF a été adoptée à l'unanimité le 1^{er} septembre 2025. Cette décision est aujourd'hui en procédure d'appel devant le BNA.

De même, nous avons également procédé au contrôle du corps électoral lors des votes internes, en particulier pour le vote prévu pour la désignation des chefs de file municipaux le 12 décembre 2024, pour les sections concernées ou dans le cadre de l'établissement des listes pour le 81^e congrès, en lien avec les secrétaires et trésoriers de section ad hoc. Le Premier secrétaire fédéral nous a saisi le 2 avril 2025 sur la base de l'article 10 de la circulaire nationale n°1436 relative à l'organisation du 81^e congrès du Parti socialiste : « Si une vague d'adhésions en très grand nombre et de nature à modifier la sincérité du scrutin était constatée dans une circonscription, le Bureau national des adhésions pourrait ramener la date arrêtant le corps électoral de la circonscription jusqu'à un an avant le jour du vote de la première session » concernant la section de Nanterre.

Après audition des responsables de la section et de Brice Gaillard, la CFACF a rendu une décision le 15 mai 2025 concernant l'avancement de la date limite d'adhésion au 1er octobre 2024 pour pouvoir voter aux scrutins du 81e congrès à Nanterre (en remplacement du 29 novembre 2024). La décision a été votée par 5 pour et 3 contre. Cette décision fut contestée par un appel devant le BNA le 19 mai 2025 et le 21 mai 2025 le BNA validait l'entièreté du corps électoral de la Fédération sans modification.

Également, la CFACF a mis en place un contrôle annuel des cotisations payées par les élus de la fédération. Une communication en conseil fédéral et auprès des élus par mail fut effectuée en novembre 2024. Dans le même temps, la trésorière fédérale avait relancé individuellement les élus en novembre et décembre 2024. Des plans d'étalement des arriérés ont été mis en place pour plusieurs élus. Cette procédure de contrôle a débuté le 10 janvier 2025 via une procédure de radiation portant sur les cotisations 2023, en assurant l'information auprès des concernés par courrier dédié. De même, à notre demande, les trésoriers fédéraux ont mis en place des nouvelles modalités pour suivre précisément l'historique des cotisations années par années. Les trois élus concernés ont réglé leurs arriérés de cotisation 2023 avant le 10 juillet 2025 et aucune radiation n'a donc été prononcée.

Enfin, la CFACF a dû se prononcer sur un rattachement de section hors du périmètre de domiciliation ou d'inscription sur les listes électorales d'une militante (art. 2.1.1.6 des statuts). Saisie par le premier secrétaire fédéral sur le sujet le 10 octobre 2025, la CFACF a auditionné les secrétaires de section concernés.

La CFACF a voté à l'unanimité une recommandation visant à attendre la fin des échéances électorales de 2026 pour gérer le transfert de section de la militante concernée en dérogation des dispositions statutaires prévues.

Contrôle financier

La CFACF s'est réunie le 22 novembre 2025 pour auditionner les trésoriers fédéraux sur le budget 2025, le budget prévisionnel 2026 et le barème des cotisations 2026. La CFACF a pu soumettre des propositions d'amendements et des points d'attention à vigiler qui ont été retenus par les trésoriers fédéraux. **La CFACF a rendu un avis positif sur ces trois sujets.**

Le Président de la CFACF remercie l'ensemble des membres de la CFACF (pré et post Congrès) pour leur engagement tout au long de l'année nous ayant permis de répondre à l'ensemble de nos missions statutaires.

Commission fédérale des conflits – Laurent Michon, Président

La Commission fédérale des conflits a connu depuis septembre dernier une activité plus conséquente que lors des mois précédents de la précédente mandature. Et ce non exclusivement quant au nombre de recours, mais également, voire surtout, quant aux **demandes d'explications statutaires émanant d'adhérents** sur la déclinaison de nos règles internes en Section ou dans la Fédération.

Afin d'éviter d'amples recours, il a été possible d'exposer de manière posée l'application de nos textes et d'éviter leur dépôt final. Il a ce sujet dommage que la fonction de Médiateur fédéral n'ait pu être reconduite dans la mesure où elle s'inscrivait aussi dans un objectif de « sas préventif statutaire ». Trois observations sont à constater sur ces derniers mois.

En premier lieu, je tiens à remercier très sincèrement les membres sortants de l'ancienne Commission, ainsi que les nouveaux entrants depuis juillet dernier. Et ce, pour leur travail très souvent chronophage dans leurs fonctions de Rapporteurs, pour leur pleine disponibilité en séances plénières souvent (trop !) tardives, et leur mesure et patience dans des affaires parfois complexes. Sans oublier **le sens de leur indépendance d'esprit et de décision, de la confidentialité, en se déconnectant totalement de leur propre Texte d'Orientation.**

En second lieu, il convient de rappeler qu'une fois un recours instruit par la Commission, l'information de son dépôt doit de rester strictement interne. Tous nos membres de la Commission respectent ce principe. En résumé, toute information tenant à la saisine devant notre Commission **ne peut en aucun cas faire l'objet d'une communication externe à la presse avec ses griefs**, quel (le) qu'en soit le ou la membre du Parti envers qui le recours est notifié.

Cette règle de confidentialité interne jusqu'à présent toujours respectée, notamment en raison du respect des droits inhérents de l'adhérent(e) traduit(e) devant notre Commission, ne l'a malheureusement pas été récemment en octobre dernier lors d'une affaire, pourtant alors pendante devant la Commission. Des adhérents me l'ont notifié. Un juste retour aux pratiques antérieures s'avère nécessaire et ne devrait pas poser problème.

Enfin, **les actions de formation fédérales** auprès des nouveaux adhérents se doivent d'être saluées et encouragées, **tant au niveau des sections qu'au sein de la Fédération.** Elles permettent concrètement de connaître nos règles internes de vie politique commune. Ces formations fort utiles permettront surtout **positivement à l'avenir** à ce que nos nouveaux adhérents les rappellent, le cas échéant, à nos adhérents dits plus expérimentés. Et d'éviter en incidence des questionnements ou présaisines devant notre Commission fédérale des conflits...